



RELIGIÓN

- SEMANA N°: 2
- CLASE: N° 2
- CURSO: 6° básico
- DOCENTE: Eduardo Navarrete Contreras
- CORREO ELECTRÓNICO: enavarrete@americanacademy.cl

OBJETIVOS: Conocer los ritos y tradiciones del pueblo Judío.

CONTENIDOS DE LA SEMANA: Jesús cumple con las leyes de Israel.

- DESARROLLO:

1. Antes de comenzar, recordemos brevemente lo que hemos visto en las clases anteriores:

- Contexto histórico de la venida de Jesús al pueblo de Israel.
- Relación entre el pueblo de Israel y el Imperio Romano.
- La tierra de Jesús.

2. En esta clase conoceremos los distintos ritos y tradiciones que el pueblo de Israel tenía en tiempos de Jesús, de los cuales aún mantiene algunos, otros por distintas razones ya no son iguales a las del tiempo de Jesús.

3. Es importante señalar que como hemos dicho anteriormente, Jesús al estar en un determinado tiempo y lugar, cumple todo aquello que es parte de ese tiempo y lugar, pues de otra forma estaría faltando a las condiciones propias del tiempo, cosa que no puede hacer por justicia ni con su Padre Dios ni con las leyes humanas, siempre que estas leyes sean el cumplimiento de la voluntad de Dios, pues Jesús no iba a matar a una persona por estar escrito en la ley, por el contrario, nos dejó una nueva ley, la de amar al prójimo como a sí mismo, aunque pueda ser difícil de cumplir.

Desde antes de su nacimiento, Jesús, María y José cumplían las leyes y órdenes, tanto del pueblo de Israel como de los Romanos, recuerden que es por un censo Romano, que Jesús nace en Belén y no en Nazaret y desde ahí en adelante cumplirá una serie de ritos a medida que va creciendo. Estos ritos son los siguientes:

A) Circuncisión: Este es uno de los primeros ritos que se cumplen incluso en la actualidad y consiste en que el padre del bebé debe llevarlo a las autoridades judías a los ocho días



después de haber nacido para practicar la circuncisión, que es realizar una incisión en el pene del bebé varón (prepucio) como signo del pacto del pueblo de Israel con Dios (realizado en tiempos de Abrahám). En caso de que el padre del bebé no pudiera llevar el cumplimiento de este rito, es la comunidad judía la que debe hacerse cargo de realizarla.

Con Jesús no fue la excepción, pues José es quien se hace responsable de su circuncisión, ya que era parte de función como padre. En los recursos educativos didácticos (REA) te dejaré un video para que puedas hacerte una idea de cómo era cumplir este rito.

B) Presentación de Jesús en el Templo: La Ley de Moisés mandaba que el hijo mayor de cada hogar, o sea el primogénito, le pertenecía a Nuestro Señor y que había que rescatarlo pagando por él una limosna en el templo. Esto lo hicieron María y José.

Por mandato del Libro Sagrado, al presentar un niño en el templo había que llevar un cordero y una paloma y ofrecerlos en sacrificio al Señor (el cordero y la paloma son dos animalitos inofensivos e inocentes y su sangre se ofrecía por los pecados de los que sí somos ofensivos y no somos inocentes. La Ley decía que si los papás eran muy pobres podían reemplazar el cordero por unas palomitas. María y José, que eran muy pobres, ofrecieron dos palomitas en sacrificio el día de la Presentación del Niño Jesús.

En la puerta del templo estaba un sacerdote, el cual recibía a los padres y al niño y hacía la oración de presentación del pequeño infante al Señor.

En aquel momento hizo su aparición un personaje muy especial. Su nombre era Simeón. El Espíritu Santo había prometido a Simeón que no se moriría sin ver al Salvador del mundo, y ahora al llegar esta pareja de jóvenes esposos con su hijito al templo, el Espíritu Santo le hizo saber al profeta que aquel pequeño niño era el Salvador y Redentor.

Como en el rito anterior, en RAE dejaré un video que nos sirve como ejemplo de esta tradición.

C) Jesús perdido en el Templo: María y José subían todos los años por Pascua al Templo de Jerusalén. El Niño iba con ellos habitualmente. Lo sucedido cuando el Niño tenía doce años tiene gran importancia. Esta edad era aquella en la que se considera que los niños pasaban a ser adolescentes, o "hijos de la Ley", debiendo asumir las obligaciones de la misma. Jesús asume este paso con conciencia de su filiación divina. Y va a dar un paso discreto, pero importante, pues desde ese momento en particular, Jesús comienza poco a poco a cumplir su misión y la voluntad del Padre Dios.

4. Responde con lo visto en esta clase y con la ayuda de los videos, las siguientes preguntas.

- 1) ¿Qué animales llevan María y José para el sacrificio en la presentación de Jesús en el Templo?
- 2) ¿Qué edad tenía Jesús cuando se pierde en el Templo de Jerusalén?
- 3) ¿Cuál de los ritos es el más "extraño" para ti? ¿Por Qué?

Recuerda que ante cualquier duda, puedes escribir al mail enavarrete@americanacademy.cl o de forma presencial cuando volvamos a clases.



American Academy
Educación es futuro

- RECURSOS EDUCATIVOS ADICIONALES:

Circuncisión de Jesús. (minuto 1:36 en adelante)

<https://www.youtube.com/watch?v=cl01LzPKzj4>

Presentación del niño en el Templo.

<https://www.youtube.com/watch?v=0L2abBq2Nj8>

Jesús perdido en el Templo.

<https://www.youtube.com/watch?v=8rx1FsgtGv0>